
913

N
ot

iz
ia

ri
o

A
n

n
o

 X
X

V
I, 

n
u

m
er

o
 3

 •
 m

ar
zo

 2
0

1
1

Il Prefetto Greco presente alla cerimonia di consegna 

A cura della redazione 

Diplomi di abilitazione al corso di Chieti

Un corso di “Capodanno” o quasi, 
quello che si è svolto a Chieti nel 
periodo dicembre 2010-gennaio 

2011. In particolare, un corso abilitante 
per ufficiali di stato civile, organizzato 
dalla Prefettura di Chieti e dall'ANUSCA, 
a cui hanno aderito anche le Province di 
Pescara e di Teramo, per un totale di 32 
partecipanti. 
Le giornate di studio hanno avuto luogo 
presso la splendida sede   messa a 
d i spos i z ione  da l l a  Camera  d i  
Commercio di Chieti. 
Il Prefetto Vincenzo Greco ha aperto i 
lavori del corso, unitamente al Direttore 
Antonio Dandolo ed alla Presidente del 
Comitato Provinciale ANUSCA Rosa 
M a r i a  V i t u c c i ,  s o t t o l i n e a n d o  
l'importanza del servizio di stato civile e 
quanto sia necessario l'aggiornamento 
professionale per gli operatori comunali. 
Gli argomenti previsti dal programma 
ministeriale sono stati trattati con 
grande cura dai docenti ANUSCA: 
Liliana Palmieri, Paola Schirru, Maria Rita 
Serpilli ed altri, i quali hanno interagito 
con i partecipanti, risolvendo quesiti e 
casi pratici. Il corso è stato interessante, 
in quanto si è avuto modo di avere uno 
scambio d'esperienze, nonché di 
conoscenza, anche con colleghi 
provenienti dalle province di Pescara e 
Teramo.  Da sottolineare che numerose 
sono state le adesioni ad ANUSCA, 
specialmente quelle per la quota B1.
La consegna dei diplomi d'abilitazione si 
è svolta l'11 febbraio, presso la Prefettura 
di Chieti, alla presenza del Prefetto 
Greco, che ha voluto dare una giusta 
ufficialità alla cerimonia, del Direttore del 
Corso il Vice prefetto Dandolo, del 
Presidente Provinciale Vitucci e con la 
gradit iss ima par tecipazione del 
Presidente Nazionale ANUSCA, Paride 
Gullini, che con estremo piacere ha 
accolto l'invito di venire nella nostra 
Provincia ed ha rappresentato ai corsisti 
ancora una volta la vicinanza che 
l'Associazione da lui guidata dà ai suoi 
iscritti, illustrando infine le iniziative che 
si intendono realizzare nel corso 
dell'anno.

Al centro si riconosce il Prefetto Vincenzo Greco, alla sua sinistra Rosa Maria Vitucci  
(Presidente del Comitato Provinciale ANUSCA di Chieti), quindi il Presidente ANUSCA 
Paride Gullini ed il dott. Antonio Dandolo Dirigente della Prefettura e Direttore del 
Corso. All'altro estremo del gruppo la dr.ssa Assunta  Sigismondi, funzionaria della 
Prefettura di Chieti.

Il saluto del Prefetto Vincenzo Greco al Presidente Gullini prima della cerimonia di 
consegna dei diplomi di abilitazione del corso di Chieti

Il Prefetto Greco mentre consegna il diploma ad una delle corsiste
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Lo scorso 24 febbraio a Trofarello si è 
svolto il primo dei 4 pomeriggi 
previsti nel pacchetto proposto dai 

Comitati Provinciali di Asti, Cuneo e 
Torino.
In una riunione congiunta dei tre 
comitati, che si è tenuta nel mese di 
novembre scorso, i tre presidenti 
provinciali, Giorgio Moraglio, Daniela 
Barioli e Silvia Cornetto, con il parere 
unanime dei componenti dei propri 
comitati, hanno deciso di percorrere una 
strada diversa per quanto riguarda i corsi 
di formazione.
Siamo partiti da un luogo che potesse 
essere comodamente raggiungibile dalla 
maggior parte dei comuni situati nei 
territori torinese, cuneese ed astigiano. 
La nostra attenzione è caduta su 
Trofarello che aveva tutte le carte in 
regola per soddisfare questa esigenza. 
Inoltre Trofarello offre una sala molto 
ampia (fino a 150 posti), un comodo 
parcheggio ed una stazione ferroviaria a 
meno di 500 metri dal luogo degli 
incontri.
Incassato il parere favorevole del Sindaco 
di Trofarello, abbiamo individuato gli 
argomenti che fossero di interesse alla 
maggior parte dei colleghi. Perché 
abbiamo scelto questa strada?
L'abbiamo scelta perché con i tagli 
dissennati inferti ai capitoli della forma-
zione dei comuni ci è sembrata la 
soluzione più efficace per fare formazio-
ne ad un costo relativamente contenu-
to.
Il numero dei partecipanti al primo 
pomeriggio ci ha dato ragione, ci ha  
detto che siamo sulla via giusta.
Più di 40 partecipanti al singolo pomerig-
gio, quasi 30 i comuni che hanno già 
acquistato il pacchetto (ed è probabile 
che questo numero aumenti con 
l'aumento dei comuni che hanno 
approvato il bilancio).
Grande soddisfazione è stato per tutti 
poter essere presenti alla lezione che il 
dott. Sergio Santi ha tenuto sul tema 
dell'elettorale ed in particolar modo sulle 
cause ostative al diritto al voto.
Prima dell'inizio dell'incontro il Vice 
Sindaco e futuro candidato alla carica di 
Sindaco del Comune di Trofarello (è 
proprio il caso di dire che questo 
argomento è capitato proprio a fagio-
l o ! ! ! )  h a  p o r t a t o  i l  s a l u t o  

dell'Amministrazione Comune ed il suo 
personale dimostrando di conoscere 
l'importanza e la professionalità degli 
operatori dei servizi demografici.
Il dott. Santi ha poi tenuto una lezione 
chiara, esaustiva e ricca di esempi che 
hanno contribuito a dissipare molti 
dubbi dei colleghi presenti.
Il dott. Santi ci ha dimostrato (se per 

A Trofarello si è parlato di Elettorale

di Silvia Cornetto

caso ce ne fosse bisogno) quanto 
delicato e complesso è il lavoro 
dell'Ufficiale elettorale e di tutti coloro 
che lavorano al Servizio Elettorale.
Al termine del corso ci siamo dati 
appuntamento al 5 maggio: il dott. 
L u c a  T a v a n i  c i  p a r l e r à  
de l l ' Ammin i s t r az ione  d ig i t a l e .  
Arrivederci in primavera, dunque.
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Silvia Cornetto (autrice dell’articolo) saluta il Vice Presidente Nazionale ANUSCA, 
Sergio Santi, prima dell’inizio del partecipato corso  di Trofarello

Tanta attenzione ma anche un po’ di sana allegria tra le corsiste a Trofarello
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CAMPS SPORTIVI IN LINGUA
INGLESE CON LEZIONI DI INGLESE

“Molto più di tutti i Camps che hai provato fin'ora!” 

Dove iscriversi:

Castel San Pietro Terme:

Presso:
Accademia degli Ufficiali di Stato Civile
RGM Group Registration
Viale Delle Terme 1056/A
40024 Castel S. Pietro Terme (BO) Italy
Email: info@rgmgroup.eu - Ph: +39 051 94 46 41  
www.rgmgroup.eu 
Orario
Lunedì dalle 9,30 alle 11,30
Giovedì dalle 15,00 alle 17,00

Bologna Centro:

Presso:
AthenaeuM School

RGM Group Registration
Via Marconi 2 - 40122 Bologna (BO) Italy

Email: info@rgmgroup.eu 
Ph: +39 051 35 99 36

www.rgmgroup.eu 
Orario

Lunedì dalle 12,00 alle 13,30
Giovedì dalle 12,00 alle 13,30

RedCarpettable e' l'innovativo servizio BUSINESS di prenotazione onilne di Tavoli ristorante  e servizio di Asporto online. Completamente 
automatico e di facile utilizzo. Da oggi RedCarpetTable è sponsor di RGM Group International strumento di  reperimento fondi destinati ai 
programmi per i Ragazzi e le Famiglie.
In collaborazione con il portale turistico della Fiera di Bologna WWW.HELLOBOLOGNA.IT

!      PERCHE' REGISTRARSI su WWW.HELLOBOLOGNA.IT: 
!      Più efficienza del servizio per la vs clientela
!      Banca dati clienti, per comunicazioni di eventi e news.
!      Piu' ordini dai vs clienti, prenotazioni gestite dal sistema.
!      Dati e report degli ordini sempre visibili online.
!      Gestionale da pannello di controllo online sempre funzionante ed attivo ovunque voi siate.
!      Nessun costo aggiuntivo per i Vs clienti
!      Inserimento nel portale Business www.hellobologna.it senza alcun costo
!      Sistema di asporto online.

RedCarpetTable vi dà la possibilità di offrire ai vostri  
clienti il servizio di prenotazione in tempo 
reale; un servizio unico, utile, comodo e 
gratuito;WWW.HELLOBOLOGNA.IT 
è un circuito di cui fanno parte solo i 
ristoranti capaci di soddisfare i nuovi 
bisogni dei consumatori, inclini alla 
fidelizzazione della propria clientela 
ed orientati ad attrarre sempre nuovi 
clienti nel settore Business e 
Turistico.
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Corso di Formazione della Provincia di Bari
Ufficiali di Anagrafe: prova superata!

di Nicola Panebianco

Si è svolto a Bari, dal 13 al 15 
dicembre scorso, nella Sala 
Messapia del Centro congressi 

del Palace Hotel, il 2° corso di formazio-
ne per gli Ufficiali di Anagrafe, organiz-
zato dalla Prefettura di Bari e finanziato 
dal Ministero dell'Interno, la cui 
gestione è stata affidata ad ANUSCA.
Alla cerimonia di apertura del corso 
erano presenti il VicePrefetto Vicario 
Antonella Bellomo, il Vice Prefetto 
Maria Filomena Dabbicco (direttore del 
corso), il Presidente dei Comuni della 
Provincia di Bari, Giorgio Gatti ed il 
Segretario del Comitato Regionale 
A N U S C A  d e l l a  P u g l i a  N i c o l a  
Panebianco.
Il VicePrefetto Vicario nell'inaugurare il 
corso ha sottolineato l'importanza 
della formazione al fine di poter 
svolgere con professionalità tutti i 
compiti affidati all'Ufficiale di Anagrafe. 
Il saluto e l'augurio di un proficuo lavoro 
è stato rivolto ai 52 partecipanti dal 
direttore del corso, alla quale è seguito 
l'intervento del Presidente provinciale 
ANUSCA Giorgio Gatti che, dopo aver 
portato il saluto del Presidente 
nazionale Paride Gullini, ha sottolinea-
to l'importanza dell'adesione ad 
ANUSCA, linfa vitale allo sviluppo di 
tutte le attività a favore del nostro 
settore.
Il nutrito programma formativo, 
svoltosi in conformità alle direttive del 
Ministero dell'Interno e secondo le 
indicazione del Direttore del corso 
Dabbicco, è stato ampiamente 
trattato dai docenti ANUSCA Liliana 
Palmieri e Donato Berloco che hanno 
affrontato le varie problematiche con 
approfondite riflessioni e con risoluzio-
ne dei vari quesiti posti, per una più 
corretta gestione dei procedimenti 
anagrafici.
Il corso si è svolto nelle migliori condi-
zioni logistiche ed organizzative e della 
costante assistenza della Segreteria 
ANUSCA e della presenza costante e 
partecipata di Margherita Lucarelli e 
Chiara Sergio, collaboratrici del 
direttore del Corso.
A conclusione, i partecipanti, alla 
presenza del direttore Dabbicco, 

hanno sostenuto una prova finale per 
verificare l'approfondimento degli 
argomenti trattati; prova superata in 
modo eccellente da tutti i partecipanti! 
Al termine, sempre il Vice Prefetto 
Maria Filomena Dabbicco ha conse-
gnato gli attestati ai corsisti, soffer-
mandos i  su l l ' impor tanza de l la 
formazione, evidenziando il ruolo di 
stretta collaborazione tra gli organismi 
di governo e gli operatori dei servizi 
demografici, complimentandosi per la 
partecipazione e l'organizzazione di 
ANUSCA per le tre giornate.

I corsisti, a loro volta, hanno espresso 
vivo apprezzamento nei confronti 
della Prefettura per la sensibilità e 
l'impegno profuso e dei docenti per 
l'approfondimento dei temi trattati e la 
chiarezza espositiva degli argomenti 
fornendo a sua volta le giuste risposte 
ai vari dubbi interpretativi.

Da destra: Il direttore del corso Vice Prefetto Maria Filomena Dabbicco, il Presidente 
provinciale Anusca Giorgio Gatti, Il Vice Prefetto Vicario Antonella Bellomo, l'Esperto 
ANUSCA Lilliana Palmieri ed il segretario del corso (e autore dell'articolo) Nicola 
Panebianco.

I partecipanti del corso ANUSCA della provincia di Bari.
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Come ormai noto, con il 2011 il Servizio di supporto INA SAIA, oggetto della convenzione ANUSCA – 
STESEI, è diventato realtà.
Se ne è scritto molto negli ultimi mesi, se ne è parlato a Merano nel contesto del 30° Convegno 
Nazionale ed ora sono già diversi i Comuni che possono finalmente utilizzarlo traendone benefici 
diretti. Quali sono questi benefici?

A prima vista, in effetti, si è portati a sottovalutare l'importanza di avere a disposizione un centro di 
assistenza competente e facilmente raggiungibile, dotato per di più di strumenti di supporto 
all'avanguardia.
Infatti, essendo la notifica delle variazioni anagrafiche ad INA-SAIA attività obbligatoria e 
conseguentemente essendo tutti i  gestionali di Anagrafe implementati con questa funzionalità, si è 
portati a pensare di avere già gli strumenti necessari per “ far bene INA-SAIA”.

Ma uno strumento informatico – seppur conforme alle disposizioni vigenti - è sufficiente a garantire 
al Comune la certezza di aver svolto correttamente e completamente  le attività che gli competono in 
materia INA SAIA?
La risposta è no.
Innumerevoli difatti sono i momenti in cui l'operatore deve sentire il bisogno di confrontarsi con 
personale competente in materia, sia per chiedere aiuto sul corretto modo di chiudere una pratica di 
notifica, sia per fugare dubbi sul procedimento di notifica da attuare, sia per avere un conforto sulla 
correttezza di un'azione intrapresa.
Dare il giusto peso alle incombenze assegnate è proprio del senso di responsabilità che 
contraddistingue ogni operatore di anagrafe: usare tutti gli strumenti a disposizione per conseguire 
gli obiettivi imposti da INA SAIA (notifica di tutte le variazioni anagrafiche, pubblicazione in INA di 
dati aggiornati e corretti, adempimento di attività straordinarie) aiuta a mantenere alto il livello di 
qualità.

Ecco dunque il primo, semplice ma fondamentale beneficio della convenzione Anusca-Stesei: poter 
contare su un valido supporto in questi momenti.

Ma i benefici vanno oltre l'immediato.
Siamo alle porte di un rilevante evento quale è l'implementazione dell'INA con tutto ciò che ne 
consegue.
Ecco dunque altri momenti in cui il servizio di supporto Anusca – Stesei diventa nuovamente 
fondamentale.
Come non pensare ai benefici in termini di ottimizzazione delle risorse che si ottengono arrivando a 
tale evento con un contenuto INA pulito frutto di un'opera di verifica e di bonifica delle posizioni dei 
soggetti residenti; come non pensare all'importanza del supporto operativo e formativo durante le 
attività di popolamento straordinario; come non pensare all'aumento di fluidità nell'attività di notifica 
determinato da un'eccellente qualità del dato pubblicato in INA; come non dare rilievo alla certezza 
di aver diffuso dati corretti, senza anomalie o criticità.

La convenzione Anusca – Stesei, con uno sforzo economico veramente ridotto, offre l'opportunità 
agli operatori di affrontare questo momento così delicato dell'evoluzione dell'anagrafe verso obiettivi 
di semplificazione e dematerializzazione dell'azione amministrativa con efficienza e professionalità 

Supporto INA SAIA: 
i motivi di successo dell’iniziativa
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